

kettungen, in der Bewegung sowie im Entstehen und Vergehen zu sehen.

Wenn LENIN sich 1921 in den Streit einmischt, ob ein Trinkglas ein Glaszylinder oder ein Trinkgefäß ist, so hat das einen tiefen weltanschaulichen Hintergrund. Er schrieb:

"Ein Glas ist unstreitig sowohl ein Glaszylinder als auch ein Trinkgefäß. Das Glas besitzt aber nicht nur diese zwei Merkmale oder Eigenschaften oder Seiten, sondern eine unendliche Zahl anderer Merkmale, Eigenschaften, Seiten, Wechselbeziehungen und "Vermittlungen" mit der gesamten übrigen Welt." ¹

Woi Anhand von Beispielen verdeutlicht er danach, daß die Eigenschaften ^{des} Gegenstandes ^{immer} daran ^{zu} gemessen werden, zu welchem Zweck er eingesetzt werden soll ^{kann}. Dieser Gedanke ist für die Angehörigen der Untersuchungsanstalten von besonderer Bedeutung. Wie bereits an anderer Stelle ausgeführt, ^{können} sie nicht den Ermittlungsvorgang, wissen nicht, welcher Straftat der Verhaftete ^{dringend} verdächtigt ist und haben meist wenig Information ^{zur} Person ^{des} Verhafteten. Bei den Durchsuchungshandlungen müssen sie nun jeden Gegenstand daraufhin gedanklich prüfen, ob er

- mit einem deliktischen Handeln in Zusammenhang stehen könnte,
- geeignet ist, die Sicherheit und Ordnung der Haftanstalt zu stören,
- für Flucht- oder Suizidversuche verwendet werden kann,
- Möglichkeiten für Verstecke oder geheime Aufzeichnungen bietet.

¹ LENIN, "Noch einmal über die Gewerkschaften, die gegenwärtige Lage und die Fehler der Genossen Trotzki und Bucharin", AW (6), Band VI, S. 105